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8人油麻地暴動罪成 最重囚50個月
其中5人開審前認罪 法官拒接納救援作減刑理由

2019年11月18日，逾千名暴徒在油麻地瘋狂攻擊警

方防線，企圖「營救」被包圍在理工大學內的暴徒。涉

案213人被控暴動，分拆17案審理，其中第十五宗案件

的9名被告，有5人在開審前認罪，3人受審後被定罪，

餘下1人罪名不成立。區域法院暫委法官梁嘉琪昨日判處罪成8人監禁37個月至50個月。

其中一名時任救護員的被告以到場救援作求情減刑理由，被法官拒絕接納，並只給予認罪

扣減後判囚40個月。截至昨日，本案213名被告中有200人被裁定暴動罪成，當中167人

判囚29個月至64個月，11人判入教導所，其餘22人等候判刑。

◆香港文匯報記者 葛婷
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暫委法官梁嘉琪在昨日判刑時表示，案發時有
1,200人至2,000人在油尖旺一帶堵路，有示

威者向警方投擲汽油彈。是次暴動歷時50分鐘，對
公共設施造成破壞，為附近生活的居民帶來不便，
根據小巴公司證供，他們由1997年開業以來從未試
過有一日是完全沒有收入。
梁官考慮本案暴動背景、規模、人數等，以判
監54個月作量刑起點。由於本案曾因疫情影響重
新排期，雖然不涉及不合理延誤，但接納辯方所
指，被告需重新為審訊做準備，候審期間家人及
自身的身體等狀況亦有所改變，遂酌情減刑兩個
月。在受審後被裁定罪成的3名被告陳力圖、鄭子
峰及何頌賢，法官接納他們審訊時同意大部分案
情，酌情扣減兩個月，另何在案發時較年輕而減
刑兩個月。陳及鄭分別被判囚50個月，何判囚48

個月。

稱救援卻未施援 前救護員求減刑被拒
本案5名認罪被告於不同階段認罪，獲不同程度

刑期扣減。對首被告區啟泰，梁官引述各人求情內
容指，區啟泰曾任職消防處救護員，11月18日被
捕，於2020年12月遭解僱。辯方庭上稱他以救援
目的到場，希望獲得減刑，惟梁官認為，區衣着裝
束並非攜備專業醫療物資的急救人員，也不見他在
場救援任何人，因此不就此因素減刑，區只能獲得
認罪扣減，判監40個月。
次被告陳俊宇在認罪及因應案件重新排期扣減

後，判監38個月。第三被告陳建希及第四被告陳國
庭，因案發時僅18歲，再獲兩個月扣減，分別判囚
37個月及38個月。第九被告何家堯在認罪及因案

件重新排期的扣減後，被判囚40個月。
東九龍總區公眾活動調查組高級督察潘崇禮昨日

在庭外表示，被告人所干犯的罪行性質嚴重，並強
調香港市民享有言論、新聞、集會和遊行的自由。

與此同時，市民進行以上活動時亦須遵守本港法
律。警方絕不容忍任何破壞公共秩序、危害公眾安
全的行為，對任何暴力及違法活動，警方定會果斷
執法。

香港文匯報訊 香港記者協會在舉行周
年會員大會及執委會選舉前夕，宣稱有會
員接獲來歷不明信息指會議或遭執法機關
監視，提醒與會議「保持距離」云云。警
務處處長蕭澤頤昨日在警隊結業會操後見
傳媒時表示，網絡及社交媒體上有很多不
實訊息，尤其2019年「黑暴」期間有大
量假新聞和假消息，而作為記協會員一定
清楚。他強調，專業的新聞工作者一定會
澄清和報道事實，傳播未澄清的訊息屬誤

導公眾，在面對謠言時，要「不信謠、不
造謠，不傳謠」。
香港即將迎來回歸27周年紀念，蕭澤
頤表示，警方情報工作方面已展開，加強
在線上及線下收集情報，如果察覺這段時
間若有任何人嘗試破壞社會安寧，一定會
盡快執法。
在部署方面，警方會根據國家安全維護

香港公共安全、公共秩序的風險去作適當
調配，確保有足夠警力能夠令到所有在七

一期間的慶典活動能夠安全有序進行。
蕭澤頤提醒指，社會表面上平靜，但仍

有很多「暗流」湧動，很多別有用心者嘗
試作出煽動行為，煽動他人做違法行為，
加上外部勢力、或一些逃離香港的反中亂
港分子，用盡不同方法抹黑香港國安法、
抹黑或煽動他人仇恨中央和特區政府，提
醒市民要小心，又強調大家都希望能夠安
居樂業，「有國安、才有港安」和「有國
安、才有家安」。

蕭澤頤：傳播未澄清信息屬誤導公眾

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）自由亞洲電台網站在有關香港
失業問題的報道中，捏造所謂「建造業成重災區人工劇減3成」
云云。香港特區發展局前晚在社交平台發帖批評報道內容失實及
誤導，強調根據政府統計處今年3月最新統計數字，從事公營建
築工程工人的每日平均工資較去年同期，即較輸入勞工計劃推出
前上升了約5%，而有關報道稱鋼筋屈紮工開工不足情況惡化也
與事實不符。香港建造業總工會昨日亦發表聲明，批評有關建造
業人工劇減的報道內容失實，更借總工會之名誤導香港市民，工
會對此作出嚴厲譴責。
自由亞洲電台日前在報道稱，「外勞抵港後，建造業失業及開
工不足人數及比率持續上升」、「紮鐵工是首當其衝的工種之
一」云云。發展局在社交平台逐點反駁自由亞洲電台有關失實報
道。
發展局表示，在「建造業輸入勞工計劃」下，輸入勞工的工

資水平不得低於當時適用的每月工資中位數。除非合約或香港
法例的規定外，僱主不得扣除工資亦不可索取或接受回扣。因
此，該失實報道稱有關輸入勞工工資會被壓低或被「回扣」是
政策不容許發生的情況，發展局亦會就個案作出調查，如發現
違規會作出行政處分。

建造工人日薪較去年升約5%
發展局並強調，該計劃要求所有輸入勞工的申請，必須先以計
劃要求的每月工資中位數進行本地招聘，審批部門亦會仔細核實
證明文件，確保申請符合要求。根據政府統計處今年3月最新統
計數字，從事公營建築工程工人的每日平均工資較去年同期，即
較輸入勞工計劃推出前上升了約5%。
就有關報道聲稱鋼筋屈紮工開工不足情況惡化云云，發展局批
評該報道明顯與事實不符，指鋼筋屈紮工是體力勞動較高的工
種，一般而言該工種的工人工作數天後需要休息，而建造業議會
工地出勤數據僅反映該工作特質，並不代表鋼筋屈紮技術工人的
就業情況出現明顯變化。
發展局強調，隨着疫情後復常，建造業失業率已開始下降，至

近年已處於較低約4%的水平。特區政府會與建造業界、勞工界攜
手，透過多管齊下措施，支援本地工人就業和培訓。

建造業總工會譴責誤導市民
香港建造業總工會嚴厲譴責自由亞洲電台有關的報道內容失實，
誤導香港市民。該會批評自由亞洲電台借用勞工議題，表面上關心
本地工人就業，實際卻惡意破壞現時業界的良好氣氛，企圖挑撥香
港勞資、內地與香港矛盾。該會強調，會方一直與特區政府和業界
持份者推動本地工人培訓、招聘及就業，未來亦會繼續努力保障本
地工人就業優先。
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香港文匯報訊 香港公益金執行委員會
主席郭少明昨日在香港警察學院結業會操
上致辭表示，社會穩定對良好營商環境十
分重要，他非常支持《維護國家安全條
例》的落實，並認為香港有素質優良的警
隊維持治安，市民才能夠安心生活，企業
才能夠安心經營，社會經濟才可以持續向
前。
郭少明表示，香港作為國際金融中心和

自由貿易港，是全世界其中一個最安全穩
定的城市，有賴於其完善的法制和一支高
效專業的警隊。警隊作為維護社會安全的
中堅力量，在執法和反罪惡方面擔當着關
鍵的角色。

欣賞警隊以行動推廣公益精神
他指出，在2019年黑暴期間，香港慶

幸有警隊在危難時刻挺身而出，堅守崗

位，面對暴力衝突時，英勇地止暴制亂，
維持社會秩序，確保市民生命財產安全，
使香港可以由亂到治，由治及興，迅速回
復正常和穩定。對此，他感謝香港警察的
無私付出。
郭少明強調，今年3月刊憲生效的《維
護國家安全條例》，對香港繁榮穩定發展
發揮不可替代的重要作用，充分彰顯「一
國兩制」的實踐，為香港市民、國際投資
者提供堅實的法律保障，確保社會長期穩
定有序。
同時，他非常欣賞香港警隊在關顧弱勢
社群方面的工作，一直本着「以民為本」
的精神服務社區，透過不同類型的慈善籌
款及義工活動，以實際行動推廣公益精
神，建立互助互愛的社會風氣，回饋社
會，與香港公益金的信念不謀而合。
郭少明向昨日畢業的21名見習督察及

157名學警表示，警察學院並非單純訓練學
員的體能或傳授法律知識，最重要是培養
警察的自律和正直誠實的品格，勉勵他們
把訓練過程中學習到的寶貴知識、技能和
價值觀，用以面對未來的挑戰和機遇，在
面對困難及壓力時都能堅持信念，不忘初
心，勇往直前，努力實現自己的目標。

郭少明：港有素質優良警隊 市民才能安心生活

◆2019年11月，逾千暴徒在油麻地一帶瘋狂攻擊警方防線，圖「營救」被包圍在理大內暴徒。
資料圖片

◆發展局指，從事公營建築工程工人的每日平均工資較去年同
期，即較輸入勞工計劃推出前上升了約5%。圖為建築工人在工
作。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）香港記
者協會昨日（22 日）舉行會員周年大會
兼換屆選舉，由《華爾街日報》記者鄭嘉
如接任主席。事實上，無論是誰人任主
席，記協多年來一直大肆抹黑特區政府、
警方及香港國安法，挑撥市民反政府、反
中央，嚴重破壞業界形象，更涉嫌在
2019年黑暴期間縱容黑暴假記者阻礙警
方執法。今屆當選的鄭嘉如，在其競選政
綱中提到所謂「7點承諾」，包括為《蘋
果日報》及《立場新聞》案件判決發聲云
云。記協的本質和未來的走向不言自明。
2019年5月，曾三度擔任記協主席的記

協「元老」麥燕庭，聯同李柱銘、李卓
人、吳靄儀、涂謹申、羅冠聰等亂港頭目
赴美竄訪，與時任美國國會眾議長佩洛
西、時任國務卿蓬佩奧、白宮國安會亞洲
事務高級主任波廷傑等會面，更參加所謂
「香港問題聽證會」，要求特區政府撤回

《逃犯條例》修訂草案云云。
2020年5月10日，兩名分別12歲及16
歲未成年人自稱《深學媒體》的「學生記
者」身處示威現場，被帶回警署，時任記
協主席楊健興當時聲稱，不認為「中學生
記者」採訪示威現場有錯。警方其後致函
記協投訴，批評《深學媒體》安排未成年
的「學生記者」到複雜混亂及危險的環
境，罔顧兩名「學生記者」的人身安全，
行為極不負責任。

政界曾批記協借法庭抹黑警方
2019年黑暴期間，多場暴動均出現所
謂「記者」多過防暴警的情況，大批自稱
「記者」的人經常進出暴亂現場，手持相
機，將鏡頭聚焦警員或被暴徒毆打的無辜
市民，唯獨對暴徒的暴行視而不見。這些
所謂「記者」不僅公然阻礙警員履行職
務，亦妨礙真正的記者正常採訪。不過，

香港記者協會當時不但從未對這些自稱
「記者」的人作出譴責，竟向高等法院申
請司法覆核，投訴警方故意妨礙傳媒採
訪，向「記者」使用過度武力云云。其
後，高等法院裁定記協敗訴，有香港政界
人士當時批評記協借法庭過橋抹黑警方，
以偏概全誤導市民。
香港國安法實施後，起止暴制亂之效，
市民依法享有的人權和自由得到保障，
《蘋果日報》停刊，《立場新聞》等反中
亂港媒體自行將過去刊發的文章下架。不
過，記協於 2021 年 6 月 28 日卻發聲明
稱，這反映了「香港的『白色恐怖』無處
不在」，令傳媒「無法安心營運」云云。
有香港政界人士批評記協長年對黃媒、黑
記者的惡行視而不見，反而為涉嫌勾結外
國勢力的媒體搖旗吶喊，混淆反中亂港言
論與新聞自由，不放過任何一個抹黑特區
政府的機會。

縱容黑暴誤導市民 記協換屆難甩劣跡

◆郭少明為香港警察學院結業會操擔任
檢閱官。


